



Borrador acta

15ª reunión del Grupo de Trabajo 1 del LDAC ***Stocks de Grandes Migradores y sus Organizaciones Regionales de Pesca***

Miércoles 15 de octubre de 2014. De 14:15 a 18:15.
Martin's Central Park Hotel. Boulevard de Charlemagne 80.Brussels

Presidente: Michel Goujon
Vicepresidente: Julio Morón

1. Lectura y aprobación del acta de la decimocuarta reunión del GT1 del 20 de marzo de 2014.

Se aprueba el acta de la reunión del GT1 celebrada en Bruselas el 20 de marzo de 2014.

2. Aprobación del orden del día.

Se aprueba el orden del día con la inclusión por parte del Sr. Goujon de un punto adicional bajo el epígrafe de asuntos varios: audiencia pública en el Parlamento Europeo sobre la lucha contra la pesca INDNR.

Puntos informativos y de actualidad

3. Conclusiones de la reunión anual de la IOTC (junio 2014).

El Sr. Goujon recuerda que hubo una modificación importante sobre la resolución referida a la limitación de la pesca de los atunes tropicales que preveía fechas de cierre para la pesca de cerco y palangre.

El representante de la CE, Sr. Fachada, toma la palabra. Los debates del Comité Científico concluyeron que los stocks de atunes tropicales se encuentran en buen estado. Esto es fruto de la disminución de la presión pesquera como consecuencia de la piratería.

Por otra parte, sobre el atún blanco (albacora), el Comité Científico presentó una evaluación positiva del stock. En los próximos meses se seguirá muy de cerca esta pesquería para valorar si tienen que recomendar alguna medida específica para esa población.

Reunión del Grupo de Trabajo 1 del LDAC

Bruselas, 15 Octubre 2014



La Sesión Plenaria de la CTOI se realizó hace cinco meses. De cara a la próxima reunión de coordinación a finales de este año, la CE indica sus preocupaciones: los científicos les confirmaron que algunas cifras no son muy precisas para el Océano Índico, también tienen problemas con el marlín y no saben cómo abordar este asunto, ya que los estados ribereños normalmente se muestran reacios a la hora de abordar medidas para especies problemáticas, como es el marlín rayado, que es una captura accesoria.

En relación al cumplimiento, se constatan mejoras, pero en términos generales el estado de cumplimiento en la CTOI es todavía muy bajo. Faltan datos por parte de los buques y las flotas a la CTOI, por ejemplo en el caso de los tiburones, faltan datos por parte de los estados ribereños, que prácticamente sólo otorga la UE.

Destaca también una falta de control, por lo que se produce pesca ilegal en el Océano Indico. Esto preocupa en gran medida a la CE y tendrán que tratar este tema en el futuro. Necesitan encontrar una estrategia común para abordar estos dos asuntos, cuyo enfoque debe ser consensuado a largo plazo.

Referido a la reunión plenaria de la CTOI, se plantearon una serie de propuestas de las cuales sólo algunas se aprobaron:

- Se aprobó una medida de gestión y conservación.
- Se retiró la zona de veda.
- Se hizo una propuesta de diálogo y colaboración entre gestores y científicos.
- Se hizo una propuesta de recomendación no vinculante de la UE sobre la estandarización de los dictámenes científicos.
- Se aprobó la declaración sobre la piratería y siete propuestas no fueron aprobadas, tres de ellas sobre tiburones. Tampoco se aprobaron las propuestas de tener observadores regionales reconocidos por todos los países de la CTOI; la relacionada con el VMS, sistema de localización de buques, y la de los FADs. La CE se encuentra a la espera que el

Reunión del Grupo de Trabajo 1 del LDAC

Bruselas, 15 Octubre 2014



Comité científico emita sus recomendaciones y es probable que tengan que adoptar medidas firmes sobre los FADs. Hubo también una propuesta en relación a los descartes que tampoco se aprobó.

Respecto a actuaciones futuras, la próxima reunión del CTOI será en Corea. Somalia es ahora parte contratante y participa oficialmente ya en el trabajo de la CTOI. Habrá una reunión sobre claves de reparto el próximo año, y se espera que sean capaces de avanzar en este sentido.

Sobre la cobertura de observadores a bordo piensan que lo que se debe de hacer es trabajar en la CTOI para tratar de implantarlo en los países de la Comisión del Océano Índico y tratar de desarrollar un programa de observadores, para que se les reconozcan en estos países del Índico.

El Sr. Goujon entiende que los esfuerzos realizados con el proyecto Smartfish en el Índico o en el Atlántico con la COMHAFAT pueden servir para intentar que se aprueben estándares comunes, de cara a que exista un reconocimiento de los observadores. Por otra parte, destaca la importancia de debatir la adopción un programa regional de inspecciones de buques.

El Sr. Rodríguez apunta que la situación de cumplimiento en el Índico es muy escaso, pero resalta que la flota europea que faena allí cumple íntegramente las resoluciones de la IOTC e incluso se han ampliado con acuerdos de buenas prácticas voluntarias a propuesta de la flota europea y que posteriormente la UE ha intentado que se aprobasen en otros foros y no lo ha conseguido. Al igual, destaca la problemática de la capacidad en el Pacífico, que en cualquier momento se puede trasladar al Índico. Piensa que este asunto lo debe de tratar la UE.

- **Proposición de dictamen sobre un código de conducta para los procedimientos de buques y su inclusión en las listas de buques IUU de las ORPs.**

ACCIÓN: Tras la revisión del dictamen, se adopta formalmente por el GT1, por lo que se enviará al próximo Comité Ejecutivo para su valoración y, si procede, aprobación.

Reunión del Grupo de Trabajo 1 del LDAC

Bruselas, 15 Octubre 2014



4. WCPFC. Perspectivas y estrategia del LDAC para el Océano Pacífico.

La representante de la CE, Sra. Martini, informa que sobre los stocks en el Océano Pacífico, se ha realizado una nueva evaluación este año que ha establecido que hay situaciones favorables para el atún listado (skipjack) y parece que también el rabil (yellowfin) goza de buen estado. El problema es con el patudo (bigeye) ya que el nuevo modelo de evaluación utilizado ha señalado que se está produciendo una sobrepesca y está sobreexplotado. El atún rojo (bluefin) se encuentra en muy malas condiciones con su stock que ha sido sobreexplotado y su biomasa se encuentra en niveles muy bajos. Esto afectará al debate que se producirá en la reunión de principios de diciembre en Samoa. El año anterior se adoptaron las medidas de conservación para el atún tropical como una medida plurianual que será revisada este año. A pesar de no tener propuestas concretas sobre las medidas de atún tropical, se han establecido contactos informales y esperan fuerte presión para disminuir la pesca con FAD por parte de las ONG.

Sobre el Comité Técnico y de Cumplimiento, concluyó que durante el cierre de cuatro meses de FADs hubo un aumento de pesca, lo cual es preocupante y destaca la gran dificultad de controlar la correcta aplicación de esta medida. Otro tema a discutir es cómo abordar la carga desproporcionada sobre los PEID y el taller de un día, relacionado con la reunión anual, que se llevará a cabo para examinar esta cuestión y tratar de resolverla.

El principal debate será sobre la medida del atún tropical: por esta razón, la CE tiene previsto presentar dos propuestas, una en aletas adheridas de forma natural y uno sobre el acceso a la pesca en los acuerdos bilaterales para aumentar la transparencia de la organización. La UE está cooperando estrechamente con FFA en las medidas relacionadas con las aletas adheridas, así como propuestas horizontales sobre los tiburones.

Toma la palabra el Sr. Morón destacando la importancia de que el LDAC sea consciente de la importancia de la situación del Pacífico Occidental ya que tiene implicaciones para toda la pesquería atunera mundial. Tan pronto el sistema del PNA, el VDS, empiece a funcionar, habrá flota excedentaria que se irá a otros océanos no contingentados, fundamentalmente flota

Reunión del Grupo de Trabajo 1 del LDAC

Bruselas, 15 Octubre 2014

asiática que se desplazará al Índico a través de los países costeros y también irán al Atlántico. El problema actual del atún es que existe una falta de control de la actividad de comercialización, que está provocando que el mercado tenga niveles de precios del año 2000. Comenta que hay que esperar a conocer la posición del PNA y de otras propuestas. Invita a las ONG a que sus posiciones sean consecuentes y no defiendan a los países del PNA sin preocuparse de la sostenibilidad, ya que han apoyado medidas de cierre que no están basadas en criterios científicos. La única forma -a su parecer- en que la UE podría influir es mediante la aplicación estricta del reglamento contra la pesca INDNR/IUU.

El Sr. Morón solicita a la CE que los resultados del Comité de Cumplimiento, que son patentes que no se cumplen y sin sanciones de ningún tipo para los países incumplidores, sean analizados a través del Reglamento IUU, y en el que se ponga de relevancia que la WCPFC no está cumpliendo por permitir las infracciones continuadas durante años sin tomar medidas para parar esta situación. Asimismo, valora las actuaciones de la CE en este asunto y solicita el apoyo de las ONG en este tema.

El Sr. Goujon coincide que esta situación del Pacífico indirectamente debe de preocupar a todos, no sólo por la capacidad sino también por la imagen que da el Pacífico. En la última reunión de Abijan se preguntó si el modelo del PNA podría ser aplicado en el Atlántico. Esto piensa que es muy preocupante ya que tal y como ha explicado el Sr. Morón no es un buen modelo.

La representante de la CE comenta que sobre la capacidad, ya se ha tocado este asunto en el Comité Técnico de Cumplimiento, sugiriendo contactar con FFA, si está detrás de este asunto, para poder organizar un taller el próximo año. La idea es debatir este asunto al igual que se hizo en Cartagena de Indias con la IATTC.

Respecto a las medidas de conservación, pero PNA ha propuesto una medida para puntos de referencia para el atún listado y son muy conservadores, con un valor de referencia de 0,5. Esto también debería afectar favorablemente al stock de patudo.

Reunión del Grupo de Trabajo 1 del LDAC

Bruselas, 15 Octubre 2014



Sobre el VDS está de acuerdo con el Sr. Morón que podría ser un sistema adecuado. Piensa que se debe de aumentar la transparencia y además el sistema se debería basar basándose no sólo en el esfuerzo sino en la capacidad.

El Sr. García señala que está de acuerdo en líneas generales con lo expuesto con el Sr. Morón, indicando que las ONG trabajan con los Estados costeros en vías de desarrollo pero que en este caso la sostenibilidad no parece ser el eje o factor principal a tener en cuenta. Opina que las ONG se están empezando a dar cuenta de la importancia de este asunto. Por su parte, una coalición de ONG compuesta por Oceana, WWF, PEW, EJF y CCFA está informando de los esfuerzos que está realizando la UE respecto a temas de sostenibilidad y lucha contra la pesca IUU y señalando la importancia de que la UE sea un aliado en estos temas.

El Sr. Trujillo comparte la inquietud de este problema e informa que en su organización se está trabajando en una campaña “*del mar al plato*” que consiste en un programa de trazabilidad en la que se chequean situaciones de precariedad laboral y de pesca ilegal que en la mayoría de los casos están relacionados. Hay ya dos empresas asiáticas reconocidas que en breve se harán públicas. Desean fomentar la buena imagen de la flota europea y denunciar las actividades irregulares, impidiendo que lleguen capturas ilegales a los mercados europeos, de Japón y EEUU.

ACCIÓN: Los miembros del WG1 proponen redactar un escrito constructivo para enviar al PNA sobre la situación del Pacífico manifestando la preocupación de que existan problemas de desplazamiento de esfuerzo pesquero de flotas no europeas y que se requiere una aplicación eficaz del sistema VDS basado en la transparencia. Igualmente, en el escrito se constatará que los buques de pabellón comunitario están cumpliendo con la normativa. Este escrito será debatido en el próximo grupo de trabajo 1.

Reunión del Grupo de Trabajo 1 del LDAC

Bruselas, 15 Octubre 2014



5. Conclusiones de la reunión anual de la IATTC - CIAT (julio 2014).

La representante de la CE informa que el Seminario de Capacidad de Pesca celebrado en Cartagena de Indias fue muy interesante. Enviará la matriz que se ha desarrollado allí, para la información de los miembros del LDAC.

Destaca que en dos semanas tendrán otra reunión, ya que la reunión anual fue inconclusa y faltaron muchos asuntos por tratar, por lo que tendrán que hacer otra extraordinaria.

Sobre la problemática de la sobrecapacidad, hay una serie de solicitudes de aumento de capacidad ya que hay infrautilización de la misma por parte de EEUU y México.

Destaca la aprobación de la propuesta de EEUU por la que todos los buques de más de 100GT, en el WCPFC, deben de tener obligatoriamente un número OMI.

Sobre el atún rojo había propuestas de Japón y EEUU que se encontraban alineadas con los dictámenes científicos, pero México los vetó.

Respecto a la medida de las aletas adheridas hubo un veto de Corea, China y Japón.

Sobre la elección del director no hubo acuerdo, por lo que en la próxima reunión se volverá a debatir este asunto.

El Sr. Morón indica que la posición comunitaria en CIAT es ejemplar, sobre todo en temas de capacidad. Solicita que se apoye a la Comisión en este asunto, subrayando que la industria apoya sus propuestas allí pero necesitan también el resto de apoyos como por ejemplo el de las ONGs. Sugiere que los miembros del LDAC sensibilicen a sus colegas de otros países para que esto no continúe así y se apoye la coherencia en la gestión de las pesquerías de atún en todo el mundo.

6. Conclusiones del SCRS de ICCAT y preparación para la sesión plenaria de ICCAT el próximo mes de noviembre.

El Sr. Goujon destaca su pesar porque no ha asistido ningún representante de la Comisión que informe sobre ICCAT. Asimismo, destaca que no entiende que los Consejos Consultivos no estén convocados a determinadas reuniones de consulta con la Comisión.

Reunión del Grupo de Trabajo 1 del LDAC

Bruselas, 15 Octubre 2014



A continuación, el Sr. Goujon realiza una presentación detallada sobre los resultados de los stocks por especies.

El Sr. Ulloa muestra su disconformidad sobre que no asistiera ningún representante de la Comisión a esta reunión, idea que es compartida por todos los miembros del Grupo de Trabajo.

La Comisión Europea por su parte argumentó que no les era posible asistir a esta reunión ya que coincidía con otra reunión técnica. Asimismo, indicaron que otra reunión con stakeholders se celebraría justo al acabar el grupo de trabajo del LDAC, indicando que se invitó a la misma a todos los ACs.

Puntos estratégicos:

7. Organización de un posible Seminario con los Estados Miembros sobre los principales aspectos de la dimensión externa de la PPC

El Sr. Goujon indica que la idea es que los presidentes y vicepresidentes de los grupos de trabajo identifiquen los puntos fundamentales que se desean tratar en el seminario, para posteriormente comentarlo en el próximo Comité Ejecutivo y preparar las presentaciones para tenerlas listas en el mes de marzo cuando se celebren las reuniones de los grupos de trabajo con vistas a realizar el seminario en abril o mayo de 2015.

Destaca tres puntos importantes a incluir en el programa: la gobernanza en la dimensión externa de la nueva PCP; la lucha contra la pesca INDNR/IUU y establecer un “level playing field” en las normativas de pesca sostenible.

La Sra. Gorez sugiere que el marco general debe de partir de la PCP reformada, incluyendo los acuerdos de cooperación, y que el “level playing field” debe incluir también el aspecto de mercados a fin de evitar la competencia desleal.

Reunión del Grupo de Trabajo 1 del LDAC

Bruselas, 15 Octubre 2014

ACCIÓN: Se establecerá un Comité Organizador compuesto por Presidentes y Vicepresidentes de los Grupos de Trabajo, Secretaría y miembros interesados del LDAC al objeto de elaborar una propuesta detallada de programa y términos de referencia para la celebración de un Seminario de Alto Nivel sobre la Dimensión Externa de la PPC. Ambos documentos se presentarán ante el Comité Ejecutivo para su valoración y, si procede, aprobación.

8. Proyecto Smartfish (Océano Índico).

El Sr. Goujon recuerda que se envió una carta por parte del LDAC el 7 de mayo referente a la celebración de un taller de Smartfish en el Océano Índico. La CE indicó que nos enviarían las actas del taller y aún no las hemos recibido.

La Sra. Gorez propone que se invite a todas las reuniones de este GT1 a representantes de la DG DEVCO.

ACCIÓN: Debido a la importancia de este tema, se volverá a solicitar el acta del taller Smartfish y se propondrá una reunión informal conjunta entre el LDAC y la DG MARE o DG DEVCO para debatir sobre este tema.

9. MoU COMHAFAT – LDAC.

El Sr. Goujon informa que el LDAC participó en un side event que se celebró en el marco de la reunión de la FAO, y en el que se realizó una presentación de COMHAFAT (MOU) y el TTI.

Por otra parte, informa que la COMHAFAT eligió a Costa de Marfil para albergar la presidencia, sustituyendo así a Ghana. Además informa que en el seno de la reunión plenaria de ICCAT se realizará un side event en colaboración con la ISSF y con la DG MARE, sobre cómo reproducir en el Atlántico el esquema implementado en el Índico con el programa Smartfish.

Reunión del Grupo de Trabajo 1 del LDAC

Bruselas, 15 Octubre 2014

Por otra parte, sobre la proposición del Sr. Morón de solicitar una reunión con DG MARE y DG DEVCO apoya la propuesta.

Respecto a la creación de un task force, se pregunta si sería conveniente solicitarle a un experto independiente que nos indique cómo se podría trabajar en este sentido, por lo que se podría desarrollar con la secretaría de COMHAFAT para avanzar en este asunto.

La Sra. Gorez apunta que en su opinión sería más conveniente realizar la reunión con las direcciones generales antes de ponerse en contacto con la COMHAFAT.

ACCIÓN:

- **Celebrar un side event en el seno de ICCAT y**
- **Solicitar una reunión con la DG MARE y la DG DEVCO para posteriormente implementar las recomendaciones de la reunión que se produjo en el Parlamento Europeo.**

Otros puntos:

10. Asuntos varios.

- a. Situación del palangre de superficie a consecuencia de la política de aletas adheridas.

El Sr. Goujon indica que este asunto es de gran importancia ya que pone en peligro la competitividad de la flota palangrera.

La Sra. Parada señala que la finalidad de la normativa era la eliminación de la práctica del *finning* y no se ha conseguido este objetivo. Además, las consecuencias las sufren exclusivamente las flotas comunitarias en la medida en que se han producido efectos negativos de índole económica, derivados de un aumento de los costes debido a la complejidad de la operativa a bordo e incluso ha producido el amarre e incluso el desguace de algunos buques al no poder ser ya viable la actividad.



Por ello solicita trasladar a la Comisión que esta prohibición de finning se aplique en todas las ORPs y también en los acuerdos con los terceros países.

El Sr. Ulloa, completando lo expuesto por la Sra. Parada, concreta que el sector palangrero de superficie español y portugués está sufriendo gravemente las consecuencias de una normativa que en su día se indicó que primero se aplicaría en el seno de la UE para posteriormente aplicarse en todas las ORPs. Sin embargo, esta última parte no se ha cumplido por parte de la CE. Destaca que se echa en falta que la Comisión no insista en las ORPs para que se implemente esta medida de obligación de aletas adheridas. Un dato claro es la situación económica catastrófica de la flota palangrera, además de que se están produciendo accidentes a bordo por la aplicación de esta normativa. Lamenta que la CE no tenga en cuenta nada de esto y no esté defendiendo esta propuesta de manera coherente en las ORPs. De igual medida solicita a las ONGs su apoyo al sector en este asunto.

El Sr. Goujon pregunta a las ONGs si consideran que el objetivo de luchar contra el finning ha tenido un resultado beneficioso en la UE y si se cuenta con su apoyo para trasladar esta preocupación a la CE en forma de dictamen del LDAC.

La Sra. Vulperhorst indica que OCEANA ha luchado mucho por conseguir esta política de prohibición de finning y de hecho desean que se aplique esta política también en las ORPs.

El Sr. García insiste en la importancia que el sector haga llegar los datos económicos como evidencia de lo comentado. Asimismo, comenta que la dimensión externa de la PPC marca unas pautas claras y se está observando la falta de estrategia negociadora por parte de la CE de cara a promover las medidas lideradas por la UE fuera de sus aguas. Debían ser estrategias ligadas a los convenios internacionales y en las negociaciones con las ORPs.

La Sr. Gorez indica que el mensaje que se le debe de trasladar a la UE es que se desea discutir con ellos una estrategia para poner en marcha en la dimensión externa esta prohibición, y de paso reflexionar sobre el enfoque de la UE en sus negociaciones.

El Sr. Trujillo destaca la importancia de la prevención de los riesgos laborales en la normativa del finning, que no puede ir en contra de la seguridad de los marineros a bordo.

ACCIÓN: Tras un debate entre los miembros del grupo de trabajo, se acuerda que un grupo redactor del LDAC compuesto por los miembros principales interesados prepare un borrador de dictamen sobre este asunto que pueda ser presentado al Comité Ejecutivo que tendrá lugar en el mes de noviembre.

La CE, por su parte, insiste en que han intentado que en las ORPs se aplique también esta normativa y destacan que en noviembre fue adoptada en NEAFC.

Reunión del Grupo de Trabajo 1 del LDAC

Bruselas, 15 Octubre 2014



- b. Breve informe sobre la Conferencia Africana de Atún celebrada en Abidjan (25 y 26 de septiembre).

El Sr. Goujon informa que se presentó el estado de las poblaciones de atún, así como datos y una necesidad de gestión de los FAD. Se realizó una ponencia sobre la lucha contra la pesca INDNR en aguas africanas. También se hizo una presentación sobre el plan de documentación de capturas de atún, y se realizó un taller sobre la cooperación en los países africanos. En cuanto a los mercados, se realizó una presentación por parte de la industria transformadora en el mar Índico y en el Atlántico y su relación con África. Finalmente, se realizó otra presentación sobre eco-etiquetado y comercialización sostenible.

- c. Audiencia en el Parlamento Europeo sobre la lucha contra la pesca INDNR.

El Sr. Goujon informa que realizó una presentación en este evento organizado por el Parlamento Europeo versada en la participación de la flota atunera tropical de la UE en la lucha contra la pesca INDNR. En la misma explicó por qué la flota europea estaba implicada en esa lucha y cómo esa implicación se traduciría además de la adopción proactiva de las normativas europeas.

11. Lugar y fecha de la próxima reunión.

La próxima reunión está prevista para el mes de marzo en Bruselas (fecha concreta a confirmar por la Secretaría).

Se clausura la reunión a las 18:15 h.

Reunión del Grupo de Trabajo 1 del LDAC

Bruselas, 15 Octubre 2014



ANEXO I. LISTADO DE PARTICIPANTES

MIEMBROS GRUPO DE TRABAJO

1. Michel Goujon.ORTHONGEL
2. Julio Morón.OPAGAC
3. Beatrice Gorez. CFFA-CAPE
4. Mercedes Rodríguez. OPP-Lugo
5. Marc Ghiglia.UAPF
6. Yvon Riva.ORTHONGEL
7. Vanya Vulperhorst. OCEANA
8. Pablo Lourenzo.AIPCE
9. Juan Pablo Rodriguez.ANABAC
10. Juan Manuel Trujillo. ETF
11. Juan Manuel Liria.FEOPE/CEPESCA
12. Raúl García.WWF
13. Javier Garat.FEOPE/CEPESCA
14. Björn Stockhausen.Seas at Risk
15. Juana Parada.ORPAGU
16. Edelmiro Ulloa. Anapa, Anamer, Agarba y Anasol

OBSERVADORES

1. Orlando Fachada.CE
2. Angela Martini.CE
3. Irene Vidal.EJF
4. Konstantinos Kalamantis.EP
5. Alexandre Rodríguez.NWWAC
6. Manuela Iglesias.LDAC
7. Marta de Lucas. LDAC

Reunión del Grupo de Trabajo 1 del LDAC

Bruselas, 15 Octubre 2014